

EL MINISTRO MICHAŁ KURTYKA HA PRESENTADO LA VISIÓN DEL “NUEVO CRECIMIENTO”.

Polonia quiere que la OCDE juegue un papel clave en la recuperación económica después de la crisis sanitaria

El primer ministro del gobierno polaco nombró al ministro de Medio Ambiente, Michał Kurtyka, como candidato al cargo de secretario general de la OCDE. El ministro Michał Kurtyka visitó Chile en marzo de 2019 en calidad de expresidente de la COP 24, que tuvo lugar en Katowice. En ese entonces, se reunió, entre otros, con la ministra de Medio Ambiente, Carolina Schmidt, el ministro de Relaciones Exteriores, Roberto Ampuero, la Intendente de la Región Metropolitana y actual ministra de Desarrollo Social y Familia, Karla Rubilar.

Durante las reuniones, se conversó sobre los resultados de la COP 24, que, gracias a la adopción del Paquete de medidas de Katowice por los representantes de 196 países de la ONU, supuso un gran avance para la cooperación global en el ámbito de la protección ambiental y la lucha contra los efectos del cambio climático.

Con una amplia experiencia internacional, incluyendo el campo de las energías renovables, el candidato polaco al cargo de Secretario General de la OCDE presentó su programa, al que denominó „Nuevo Crecimiento”. De esta forma, hizo referencia al „Nuevo Trato”, que resultó ser una respuesta eficaz de Estados Unidos a la crisis económica global de principios de los años treinta del siglo XX.

Según el ministro Michał Kurtyka, la OCDE, de la que Polonia es miembro activo desde 1996, debería desempeñar un papel muy importante en el proceso de revitalización de la economía mundial, tras una profunda crisis derivada de la pandemia. El programa „Nuevo Crecimiento” se centra en temas como acciones para reducir las desigualdades sociales, modernización de los procesos de gestión, uso de tecnologías modernas, incluida la inteligencia artificial, e intensificación de acciones para proteger el medio ambiente y los recursos oceánicos. También ve la necesidad de una mejor coordinación de las actividades de los Estados miembros y de aumentar la transparencia de los procesos de gestión dentro de la propia organización. El candidato polaco también propone que la OCDE estimule y apoye las transformaciones en el campo de la producción de energía, utilizando para ello la rica experiencia de los Estados miembros en el sector de la producción de energía a partir de fuentes renovables. En relación a este tema se enfatiza el potencial importante de Chile para la producción de hidrógeno verde y su uso, entre otros, en la industria minera.

Durante su visita a Chile, el ministro Michał Kurtyka también tuvo un encuentro emotivo con miembros de la familia de Ignacio Domeyko, científico y explorador polaco, considerado uno de los más importantes precursores de la minería en Chile, quien recibió la nacionalidad por gracia, por sus sus logros en el campo de la minería, la metalurgia y la

Michał Kurtyka entrega el Paquete de medidas de Katowice a Carolina Schmidt en la Pre-Cop25 en Costa Rica.



El entonces ministro de Relaciones Exteriores, Roberto Ampuero, recibe a Michał Kurtyka durante su visita a Chile.



mineralogía, fue rector de la Universidad de Chile, y jugó un papel importante en el proceso de conformación del sistema de educación superior chileno.

Asimismo, “Ignacio Domeyko” es el nombre de uno de los depósitos de cobre y molibdeno más grandes de Chile, ubicado en pleno desierto de Atacama, el cual es explotado por la minera Sierra Gorda SCM, cuyo accionista mayoritario es el grupo polaco KGHM Polska Miedź S.A. El proyecto es uno de los últimos grandes desarrollos mineros en Chile, el

cual luego de varios años de construcción, comenzó sus operaciones en 2014, pertenece al grupo de las plantas mineras más modernas de Chile y constituye la mayor inversión fuera de Polonia jamás realizada por una empresa polaca.

Sierra Gorda SCM proporciona empleo directo e indirecto a miles de personas y durante varios años ha ido aumentando continuamente su producción de cobre, y es parte de los principales productores de cobre en Chile. Este aumento sostenido de producción se logró

incluso este año 2020, a pesar de la pandemia COVID-19, la cual ha sido controlada con mucho éxito, gracias a la creación de un comité especial de altos ejecutivos y la implementación de un gran número de protocolos y procedimientos dirigidos a proteger la salud y seguridad del personal.

Entre algunos ejemplos importantes de su política de sustentabilidad esta la protección de los recursos hídricos de la zona de Atacama, ya que el proyecto utiliza directamente agua de mar, reciclada de un proceso de enfriamiento de motores de una empresa generadora de energía. Así mismo, Sierra Gorda SCM se pone a la vanguardia de la transformación energética en el sector minero chileno, anunciando que a partir del próximo año utilizará energía procedente de las tecnologías fotovoltaicas más modernas y, desde 2023 su energía será suministrada en un 100% por energías renovables.

Sierra Gorda SCM es un ejemplo de una inversión con capital polaco, que conecta con éxito a personas de muchos continentes en un trabajo conjunto. Crea empleo de calidad y trabajo altamente especializados en Chile, al mismo tiempo que garantiza los más altos requisitos de protección y sustentabilidad socioambiental. Como resultado, contribuye al crecimiento de las exportaciones chilenas, al desarrollo del país y especialmente de su zona de influencia directa, en la comuna del mismo nombre.